

## DIA A DIA

## Scapa Flow

Las noticias cablegráficas dieron cuenta, hace poco tiempo, de que el almirante alemán Von Reuter, comandante de una división de navíos internados en Scapa Flow, los había hundido en dicho lugar. Según las condiciones de paz estos barcos debían ser entregados a los aliados quienes dispondrían de ellos a su antojo: el almirante alemán, jefe de esta división, y sus oficiales acordaron echar al fondo del mar estos barcos y al efecto obligaron a los tripulantes a ejecutar su disposición. Con la bandera imperial de combate izada en la popa, una mañana brumosa, los cruceros teutones se hundieron para siempre en las aguas del Mar del Norte: los oficiales alemanes de a bordo, revólver en mano, quisieron obligar a sus marinos a hundirse, a perecer con sus barcos.

A qué venía este sacrificio? Iba, con la muerte de aquellos tripulantes, a lavarse el pabellón de la marina germana? Aquellos oficiales que dispararon sobre la marinería que se revelaba contra un sacrificio innecesario, eran los mismos que durante cuatro años de guerra habían permanecido agazapados, al abrigo de sus fortalezas costeras, cobijados por las baterías de Heligoland y de Kiel, amparados por los campos de minas, mientras allá al frente, en medio del mar abierto, los navíos británicos paseaban a pleno sol el pabellón rojo, con aquella cruz de San Jorge que recordaba a Trafalgar.

La flota de guerra alemana era en potencialidad la segunda del mundo: sus barcos de último estilo montaban una artillería excepcionalmente poderosa. Sin embargo permaneció inactiva durante la guerra esta marina de alta mar; si se exceptúa la salida del 31 de mayo de 1916 que dió por resultado la acción de Jutlandia, ninguna empresa seria ejecutaron los soldados de Von Tirpitz. Se me dirá que dejó en olvido la eficaz campaña submarina; pero esta campaña nunca se dirigió más que contra barcos mercantes y neutrales y, más que hidalga empresa guerrera, fué como una resurrección en este siglo de la antigua piratería condenada por el derecho. Bien que la pelea sea peleando, pero el sentimiento de humanidad jamás podrá encontrar justificación para aquellos lobos del mar que eludiendo el encuentro con los barcos de guerra enemigos, armados como ellos, hechos como ellos para la guerra, se echaron sobre indefensas barcas pescadoras o sobre paquebotes que transportaban mujeres y niños, un mundo de seres neutrales, pobres enfermeras o heridos que regresaban en busca del hogar por el que habían peleado frente a frente, cara a cara en los campos de lucha. Si los vencedores de Lieja, y de Galitzia, los conquistadores de Servia, Bélgica y Rumania, en combate hidalgo y noble consiguieron nuevos laureles para reverdecir los de Sadowa y de Sedán; si las huestes de Hindenburg consiguieron una incontestable victoria en Tanenberg y hubo un von Reichstoffsén héroe singular del espacio, también es cierto que en el agua el pabellón imperial se hundió, como en Scapa Flow, sin mérito y sin valor. El almirante alemán habrá querido demostrar al mundo que los marinos imperiales prefieren la muerte a la deshonra de una rendición? Es muy peregrina esta manera de honrarse: por qué, si de todos modos a última hora se decidió por

la muerte, no la fué a encontrar luchando en alta mar? Hubiera la famosa flota de Tirpitz combatido: tenía un chance de victoria: si hubiera sido vencida, abrumada por el número, se hubiera hundido gloriosamente en los abismos del mar, pero se habría colocado a la par de los barcos españoles de Santiago de Cuba, de los rusos en Puerto Arturo y Tsushima, de los franco-españoles en Trafalgar. La acción de von Reuter es la del soldado que teniendo al enemigo al frente, prefiere esconderse y pegarse un tiro, arrinconado en la obscuridad de una cuadra de su cuartel.

El hundimiento glorioso del Emdem, que con la bandera en alto, la tripulación formada en la cubierta y los cobres batiendo el himno imperial se fué a pico bajo los cañonazos del Sidney, a pesar de revestirse con todos los caracteres de la apoteosis, no ha bastado a limpiar la acción de los marinos alemanes del Mar del Norte. No seremos nosotros quienes proclamemos lo que un marino aliado decía de sus camaradas los oficiales germanos: si tripularon un submarino, hundieron barcos neutrales y mercantes, entonces son unos piratas; si montaron barcos de alto bordo, no salieron nunca de sus escondrijos, y entonces son unos cobardes. Pero esta cruda expresión tiene su justo origen en la conducta de aquellos galoneados oficiales que en los castillos de los barcos de guerra, fondeados frente a Heligoland, permanecieron cuatro años inactivos, mirando el horizonte, confiando que las tempestades y las minas acabarían con la flota enemiga para salir a pleno mar a desentumecer sus miembros y a pasear un pabellón que se enmohecía en aquellas radas silenciosas.

EL HUSAR BLANCO

### El fuerte temblor de ayer El Irazú arrojó además columnas de humo

Ayer temprano fué despertado el vecindario josefino por un sacudimiento de tierra que no dejó de infundir zozobras.

Hasta los dormilones abandonaron su lecho por el temor de que el seísmo se repitiera con más violencia.

Según los datos que recogimos en el Observatorio Nacional, el temblor lo registraron los seismógrafos a las 6 horas, 24 minutos y 20 segundos de la mañana.

Intensidad IV.

Dirección: N. N. O.—S. S. S.

Duración apreciada: 20 segundos.

Amplitud: pequeña. Período muy rápido.

Reflejo: del O. N. O., al E. S. E.

En Alajuela fué tan intenso como en San José. Fué sentido a las 6 y 25.

Plenitud IV. Duración 20 segundos. Hubo alarma en el vecindario.

De Cervantes llegó el siguiente telegrama:

Hoy a las 6 y 15 a. m. se sintió un fuerte temblor en dirección como de Norte a Sur.

Duración: un minuto.

En los momentos del temblor miré en dirección al Irazú, en compañía de otras personas y salía con una fuerza espantosa una gran columna de humo, pero tan densa y tan negra que parecía hollín lo que se esparcía en la atmósfera.

M. BRENES R.,—Telegrafista.

## Información Mundial Cablegráfica

## El Senado Americano

Washington, 5.—En el Senado ha habido acaloradas discusiones sobre el Tratado de Paz que se sujetó a la aprobación de este alto cuerpo, y en vista de la gran oposición que tiene entre los elementos republicanos, se cree que no será aprobado.

## Los Partidos rivales

New York, 5.—El Comité Central del Partido Democrático ha convocado a junta general para la designación del candidato que debe apoyar dicho partido en las próximas elecciones de Presidente de la República. Igual cosa ha hecho el Partido Republicano, unido al Progresista que con la muerte de Roosevelt quedó sin jefe. Los republicanos tienen seguridad de salir triunfantes por el desprestigio en que Wilson ha puesto su partido.

## El Poeta Politico

Bogotá, 5.—El gran lírico Guillermo Valencia, que en las últimas elecciones figuró como candidato a la presidencia de Colombia, ha declarado que se separará de la política, dedicándose nuevamente a las musas, hasta el momento en que vea que existe completa libertad electoral en su país.

## Viaje retardado

Bruselas, 5.—Los reyes de Bélgica retardarán su viaje a los Estados Unidos, por la mala salud de S. M. Alberto.

## Distinguido mexicano

Madrid, 5.—El licenciado Rodolfo Reyes, hijo del ilustre general mexicano don Bernardo Reyes, ha sido nombrado vice-presidente honorario de la Real Academia. El atildado escritor ha manifestado su profundo agradecimiento, aceptando el elevado puesto.

## Politico hondureño

Washington, 5.—El Doctor Alberto Membreño, candidato a la Presidencia de Honduras en las próximas elecciones, se encuentra en esta capital, y en las entrevistas que ha concedido a los representantes de la prensa, manifiesta su desagrado hacia el Presidente Bertrand, que a toda costa trata de imponer la candidatura del Doctor Nazario Soriano. Membreño cree que si Bertrand insiste en sus incorrectos procedimientos, es inevitable una revolución en Honduras, pues casi todos los elementos de valía han tenido que emigrar.

## El Obispo Piñol y Batres

Roma, 5.—El Sumo Pontífice ha desechado la petición del Gobierno guatemalteco, que quería que se suspendiera en sus funciones de Obispo a Monseñor Piñol y Batres, acusándolo como propagador de ideas volshevikis, pues por informes de los diplomáticos residentes en Guatemala ha sabido que son falsos los cargos que se le hacen al ilustre orador sagrado.

## Intranquilidad en Italia

Roma, 5.—Las huelgas que en un principio revistieron carácter económico, se han intensificado con alarmantes visos de política.

## El terremoto de las Canarias

Madrid, 2.—Desde Las Palmas, informan que en la isla de Fuerte Ventura, una isla del mencionado grupo, ha ocurrido un fenómeno extraordinario que es el asombro de los geólogos y ha causado el espanto de la población.

La isla mencionada fué sacudida por intenso terremoto que revistió bastante duración. Cuando el fenómeno telúrico se hubo calmado, los moradores de la localidad observaron con estupor que la gran montaña que se erguía a algunos kilómetros de Fuente Ventura, había desaparecido.

Atraídos por la curiosidad, se encaminaron al punto de referencia, y allí observaron que la montaña Pajura había sido barrida completamente de la tierra, tragada por el terremoto, y que en su lugar sólo quedaba un valle prolongado con extensas rasuras en su superficie, equivalentes a abismos, donde la tierra se había falseado.

Afortunadamente sólo se alzaban sobre el Pajura una o dos casas y el número de muertos no pasó de cuatro.

El terror sucedió a la curiosidad, y acto seguido, toda la población se dió a la fuga, en dirección a Las Palmas, donde impusieron a las autoridades de la convulsión sísmica registrada.

La desgracia sufrida por los de Fuente Ventura, se ha agravado con una situación de carestía de alimentos que padecen los vecinos de Las Palmas, donde se dispone de muy escasas cantidades de pan.

## La reedificación de la Catedral de Reims

Nueva York, 4.—Se ha lanzado la idea en Dinamarca para hacer una emisión de sellos especiales, a fin de acumular dinero para la reconstrucción de la Catedral de Reims, dándole el carácter de monumento de la paz permanente.

Se imprimirán cuatro millones de estampillas, de las cuales se espera sacar doscientos millones de coronas; la venta se realizará en numerosos países europeos y americanos y llevará grabada una vista de la Catedral con una inscripción que dirá: «Veritas Justicia».

## Sucesos de Bolivia

La Paz, 4.—El oficialismo ha recibido con desagrado la noticia de que el doctor Palacios vendrá a esta ciudad de tránsito a Buenos Aires. Se alegaba que las ideas propagadas por el doctor Palacios durante su estada en Lima, habían originado los acontecimientos desgraciados de la última huelga.

Las autoridades de Guaqui, impidieron el desembarque del doctor Palacios y de su comitiva. Durante la noche, arribó el vapor y al siguiente día, se registró prolijamente el equipaje del doctor Palacios, vigilándolo durante su tránsito.

El día de su llegada a La Paz, el periódico gobiernista «El Diario» publicó un extenso editorial, expresando de que el doctor Palacios no debía intervenir de ninguna forma en las cuestiones bolivianas ni indicar rumbos, que no debían seguirse. Que parecía encargado de una misión de un gobierno que no era el suyo.

El Dr. Palacios no ha recibido atención oficial alguna.

## Cómo fué derrocado Pardo

Valparaíso, 5.—La forma violenta con que se inició el movimiento, no permitió a las autoridades tomar ninguna medida de defensa, pues los revolucionarios atacaron resueltamente los cuarteles y puestos militares, hasta llegar a dominar en ellos.

Como consecuencia, hubo una gran cantidad de muertos y heridos, cuyos nombres no han sido comunicados todavía.

## Personales

En Tres Ríos ha estado un poco en ermo nuestro amigo don Francisco Villalobos Coto, una de las más estimables personas de aquella localidad.

—Tuvimos la satisfacción de saber que la señora doña Adita Fernández de Amaral Murinho ha seguido mejorando: Hacemos votos muy sinceros por su pronto restablecimiento.

—La señorita Angela Vargas ha restablecido.

—Hoy regresará al seno de nuestra sociedad el apreciable galeno Dr. don Ricardo Jiménez Nuñez, quién marchó a los Estados Unidos a someterse a una operación quirúrgica.

—Estuvo entre nosotros, procedente de Cartago, don Luis Demetrio Tinoco.

—Se dirige a los Estados Unidos don Cipriano Herrero Peral.

—De Puntarenas llegó don Alberto Faith.

—De la misma ciudad estuvo entre nosotros don Hector Esquivel.

—Don Enrique Herrero saldrá en éstos días para los Estados Unidos.

—Dentro de algunos días se dirige al exterior doña María Jiménez de Clare.

—Saludamos al caballero don J. W. Wilson que llegó procedente de Guápiles.

—Se halla entre nosotros don Ladislao Hernández.

—Estuvo en esta el Pbo. Kem, cura de Alajuelita.

—Don Alberto Medina, que estuvo en cama, se encuentra mejor.

—Están delicadas de salud las señoras Estela y Graciela Castro Saborío.

—El jueves celebró la fecha de su natalicio la distinguida matrona doña Amparo Callejas de Zeledón a las muchas felicitaciones que recibiera sírvase unir la nuestra.

—Con el nombre de Francisco fué bautizado el hijo menor de don Francisco González y doña Sara Alpízar de González.

—Se encuentra mejor de salud el Pbo. Daniel Carmona cura de Puntarenas.

—Han regresado al país don Benjamín Dent, don Dionisio Facio, don Francisco de la Espriella, don Rafael Piñeres, don Antonio Posada y don Manuel Fernández.

—Le presentamos nuestro atento saludo al General don Roberto Tinoco que acaba de llegar del extranjero.

—Entre nosotros se halla doña Carolina de la Guardia.

—También se encuentra por acá don German Pinto y Sra.

—Llegó de Cartago don Luis García Aragón.

—Se halla de paseo en la antigua metrópoli el Pbro. don Matías Cornelio Rojas.

—Salieron de paseo a provincias doña Liduvina Villaláz y familia,

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

## Audiencia del Sr. Presidente de la República

Hemos sido oficialmente informados de que durante los días lunes, martes, miércoles y jueves en la semana próxima, el señor Presidente de la República recibirá de dos a tres de la tarde a los amigos que con motivo de su viaje deseen visitarlo.

## Varias notas

El miércoles dejó de existir en esta capital el señor don Ildefonso Mora, incansable trabajador en el ramo de carpintería. Sus funerales se efectuaron en el templo del Carmen. Nuestro pésame a sus deudos.

El joven don Néstor Castillo impresionó unas fotografías de la manifestación de duelo tributada en honor de don Enrique Badía, las que quedaron admirablemente bien.

Felicitamos al joven Castillo por su trabajo.

En casa de don Arturo Rosales se efectuó el domingo pasado una simpática fiesta infantil.

Todos los niños invitados fueron muy obsequiados, retirándose muy contentos por haber pasado un rato agradable.

Continúa el tiempo muy agradable. Antier fué un día de temporal, anteayer amaneció nebuloso y durante el día hizo un calor excesivo, cayó en la tarde una pequeña garúa que refrescó el tiempo.

Ayer tuvimos temblorcitos, buen sol temprano y después tempestad.

Se nos sugiere la conveniencia de que el Ministerio de Instrucción Pública adelante un poco la fecha en que deben rendir exámenes los jóvenes normalistas que ahora están prestando servicios importantes en los planteles de enseñanza.

Los alumnos están muy bien preparados.

Adelantan en Cartago los preparativos para el gran turno feria que deberá efectuarse en los días 6 y 7 de setiembre en honor de la Virgen de los Angeles.

Activan su labor las comisiones del censo y las de los pueblos.

En Turrialba y Juan Viñas hay gran interés en que ese turno feria revista particular importancia.

## Movimiento comercial

Los señores Steinworth Hnos. le traspasaron a don Ernesto W. Ey, el establecimiento de comercio denominado «El Mar».

El Jefe Político de Aserri rematará a las doce del día 15 del corriente el segundo puesto para la venta de licores del país en San Gabriel con la base de 30 colones por trimestre y por el término que falta para completar el bienio.

Por escritura pública don Cipriano Herrero confirió poder generalísimo a don Lucas Gil Herrero con la facultad de usar la firma comercial C. Herrero, sucesor de Herrero Hnos.

Don Jacinto Montero le vendió a don David González, por la suma de 1,500 colones el establecimiento de pulpería y taquilla que tenía en Zarcero.

A la una de la tarde del 20 del corriente, rematará el gobernador de Alajuela el punto de licores No. 14 de los que corresponden a la ciudad cabecera y que no fué rematada en su oportunidad por falta de postor. Base 2,800 colones por trimestre adelantado.

## La aviación en Colombia

Bogotá, 4.—Aviadores norteamericanos han llegado a Cartagena, acompañados del representante de la casa Curtis, constructora de aeroplanos. Propondrán al gobierno el servicio de correos aéreos y traer un aeroplano capaz de hacer viajes entre Cartagena y Bogotá.

## Tomando medidas contra los mendigos

El señor Gobernador de la Provincia, ha enviado la siguiente circular a los Comandantes de Policía:

«Señor Comandante de Policía Pte.

A pesar de ser prohibido por la ley, pululan por las calles de esta ciudad gran cantidad de individuos, hombres y mujeres, algunos son menores, implorando la caridad pública.

Son muchos los males que resultan de tolerar esa costumbre y es preciso ponerle coto, haciendo que la policía recoja a dichos individuos, en la jurisdicción que les corresponde, los cuales pondrán a la disposición del Agente único Principal de Policía de esta ciudad, para su juzgamiento como vagos, a los que fueran hábiles para el trabajo; y a la del Agente Pral. de Policía Municipal, aquellos que fueran inhábiles para trabajar, por su ancianidad u otros motivos, para que los haga ingresar al correspondiente Asilo.

En el sentido antes indicado, le ruego dictar sus órdenes a la policía de su dependencia.

Soy de Ud. muy atto. seguro servidor,

RICARDO MORA F.»

## Accidente en la línea del tranvía

Con frecuencia llamamos la atención de las autoridades y padres de familia, acerca de la mala costumbre que tienen los muchachos de «colarse» en los coches y carros del tranvía, y hemos hecho ver los peligros que corren esos muchachos con tal costumbre.

Ayer, nada menos, sucedió un accidente en Guadalupe debido a esas imprudencias de que hablamos.

El menor Isidro Calvo, hijo de don Irineo Calvo, se dirigía a la escuela; cuando pasaba el tranvía, intentó subirse, pero con tan mala suerte, que cayó al suelo recibiendo varios golpes y dislocándose el brazo derecho.

Fué recogido por el motorista del carro don Esteban Retana y en el mismo vehículo trasladado a casa de sus padres donde se le hicieron las curaciones del caso.

Sirva esto de ejemplo, para aquellos muchachos que se dedican a sport tan peligroso.

## De los tribunales

Será declarado rebelde si no comparece el reo Isidro o Teodoro John, de 23 años de edad, soltero jornalero y vecino de La Palma, jurisdicción de Panamá; y al cual se le procesa por el delito de contrabando de cacao.

Ha sido citada Emlia Vargas Chavez para que rinda declaración en la sumaria que se le sigue por esta en daño de Antonio Alan Sánchez.

Se declaró a Caleb Mc. Key responsable como autor del delito de lesiones menos graves cometido en perjuicio de Eduard Sterling Yarden. En conveniencia se le condenó a cuatro meses de presidio interior en la cárcel de San José.

Se le confirió audiencia por tres días a las partes en la sumaria, que se instruye contra don Agustín Castro Varau, por los delitos de allanamiento y ficción de autoridad en daño de Francisca Chavez Ureña, vecina de San Marcos de Tarrazú.

## Las perspectivas del cacao

Existen en el país 8,300 hectáreas de terrenos cultivados de cacao, todas ellas en la comarca de Limón.

La parte de cacao cultivada del lado del Pacífico alcanza apenas a un centenar de hectáreas.

Como el cacao plantado no ha adquirido todavía su pleno desarrollo, no es posible señalar cifra alguna acerca de la producción.

Las siembras de este grano, en su mayor parte tienen 1, 2, 3 y 4 años de edad, y gran parte de esas plantaciones han sido hechas dentro de los bananales.

La United Fruit Company tiene 4,666 hectáreas, y los particulares 3,640 hectáreas.

La cantidad de terreno aparente para ensanchar el cultivo del cacao es prácticamente ilimitada; la United Fruit tiene 9,000 hectáreas de bananales abandonados en los cuales irá seguramente plantando cacao, y lo mismo harán los particulares con los terrenos que ya por agotamiento o enfermedad particular del terreno van quedando fuera de explotación.

Esa enfermedad del banano que se presentó desde hace algunos años hizo que los hacendados trataran de intercalar en los bananales el cultivo del cacao, plantaciones que fueron creciendo gradualmente y por eso es que se encuentra cacao de diversas edades.

Las primeras plantaciones empiezan a dar fruto.

El promedio de los tres años: 1916 a 1918 fué de 845 toneladas métricas por año, en la mitad corrida del año 1919 la exportación de ese grano llega a 942,000 kgs.

Hay motivo fundado para esperar que satisficcho ampliamente el consumo nacional vaya la exportación del cacao siendo cada año de mayor importancia.

## Semolina (Grape Nuts) La Gran Via

### Gota de Leche

## La despedida de doña María de Tinoco

Acto sencillo y conmovedor fué aquel en que la gentil dama doña María Fernández de Tinoco se despidió de las madres que reciben auxilio en La Gota de Leche.

A las dos de la tarde del miércoles último se presentó en el local que ocupa la institución. Un gran número de personas esperaban con visible ansia a su bienhechora.

Había profusión de ofrendas florales.

Al presentarse fué aclamada.

El doctor Cordero en un elocuente discurso hizo resaltar las virtudes y méritos que adornan a la señora de Tinoco que es toda bondad, dulzura, talento y nobleza, indicó algunos de los motivos que la obligaban a alejarse del país, y se dolió de su repentina ausencia por lo que pierden las pobres madres sin fortuna, y las criaturitas que le deben el sostenimiento.

Contestó al Dr. Cordero la señora de Tinoco, con frases galanas, con la facilidad de expresión que le es propia; pero profundamente emocionada.

Los concurrentes la aplaudieron, pero instantes después la tristeza nublaba todos los semblantes y por todas las mejillas corrían lágrimas.

También doña María estaba impresionadísima.

Al marcharse la caritativa señora repartió dinero a los padres de familia y a los niños pobres.

Cuando se repuso del sentimiento de pena que había experimentado se despidió con un adiós, recogió las ofrendas florales y tuvo que alejarse en medio de abrazos y besos, plenos de cariño, rebosantes de sinceridad.

## Gérmenes de la gripe

(Del «Daily Mail», de Londres)

Explicación que nos ha hecho uno de los principales bacteriologistas de Londres, indicándonos la causa de la epidemia de la gripe, problema éste que ha sido al fin descubierto después de haber burlado la ciencia médica.

El investigador tuvo oportunidad especial de estudiar la epidemia en uno de los grandes hospitales de Londres destinados a atender dicha enfermedad.

«No dudo—dice el bacteriologista—que la gripe se debe al bacilo Pfeiffer. Con instrumental apropiado he encontrado este bacilo en el 90 por 100 de los casos. Mis experimentos han sido confirmados por otros.

En Sur Africa, que ha sufrido esta epidemia más que cualquier otro dominio británico, un médico científico ha encontrado el bacilo Pfeiffer 53 veces en 56 casos.

El mismo periódico dice:

El Secretario de Estado avisa, que la epidemia ha causada 5 millones de muertos, y en la India Británica, 1 millón.

## TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Domingo 10 de Agosto - ¡¡ La más bella producción cinematográfica !!

El grandioso drama social, en seis largas partes, titulado:

## LA MUJER HIPOTECADA

Obra maestra de la UNIVERSAL FILM Co.

Suntuosísima Presentación!! Creación sublime de la aplaudida artista DOROTHY PHILLIPS

## Repiques

De algún tiempo a esta parte, el servicio sanitario de la capital es deficiente.

Las casas y solares se encuentran sucios y hasta se asegura que en muchos barrios, no se conoce a los Inspectores de Sanidad.

Hace falta que se adopten medidas para combatir la plaga de los zancudos y mosquitos, que se desarrollan a consecuencia de los pantanos por el estancamiento de las aguas y por muchas otras causas que debe remediar el Departamento Sanitario.

En calles céntricas se ven basuras de toda especie y la mayor parte de los desagües, están atascados, formándose depósitos de podredumbre que son el origen de muchas enfermedades.

El Doctor Fonseca es un celoso empleado, y estamos seguros de que este repique bastará para que le llame la atención a sus subalternos.

## El cambio continúa bajando

El cambio ha continuado en descenso y esto tiene de muy mal traer a los del Bolsín, pues no venden una sola letra. Y decimos esto, porque el comercio se abstiene de comprarlas en absoluto, esperando a que baje más.

En esta espera se mantienen todos los comerciantes, y ellos creen que el cambio continuará bajando.

Ayer, en la tarde bajó hasta el 415 y hubo quien ofreció letras al 410 por ciento, pero ninguno las compró.

Este empeño de los comerciantes en no comprar letras, posiblemente hará que el cambio continúe en descenso.

En fin, que todo esto, ha traído como consecuencia una paralización en los negocios del bolsín.

## Robo de billetes de lotería

El menor Jenaro Sandoval, vendedor ambulante, fué víctima de un robo de billetes de Lotería.

Esto ocurrió antier por los alrededores del mercado. Se encontraba Sandoval, entre un grupo de individuos que reñían, cuando sintió que alguien le arrebató los billetes, en un decir amén.

Buscó por todos lados para ver quién le había quitado los billetes de lotería, pero nada pudo averiguar.

El ladrón estuvo muy listo en desaparecer, pero se están haciendo las averiguaciones del caso.

Sandoval llevaba en billetes de lotería la suma de cuarenta colones, y ese era todo su capital de ahorro, conseguido durante cuatro meses de ir por las calles bajo la injuria del sol y de la lluvia.

## El precio del azúcar

Vuelve otra vez la crisis del azúcar; no sabemos si son los revendedores o los dueños de depósito los que han hecho subir las cotizaciones.

Sobre este punto, el Ministerio de Hacienda puede ordenar una investigación, pues como se recordará, existen contratos con los productores, por los cuales estos no pueden hacer subir el precio del artículo, más de ₡ 30 el quintal, pues de lo contrario hay lugar a proceder contra ellos.

En algunas partes el artículo se está vendiendo a ₡ 33 el quintal, y eso equivale a infringir las cláusulas de dichos contratos.

Los revendedores lo están vendiendo a ₡ 35 el quintal de primera clase.

## En ciertas regiones se ha presentado una plaga que daña el café

Hemos tenido informes de haberse presentado una plaga de un insecto que resulta sumamente perjudicial para las plantaciones de café.

Es un gusanito pequeño, que destruye por completo la fruta del café, ahora que este comienza a desarrollarse.

Esto, como se ve, es muy malo para los productores cafetaleros. El insecto dañino se presenta principalmente en la provincia de Heredia y toda la parte Norte de la de San José.

Los cafetaleros se encuentran molestos por esta circunstancia, pues si no se logra combatirlo, las pérdidas que tendrán serán grandes.

Convendría que el Ministerio de Fomento procediese a estudiar este mal del café y si fuese posible, tomar medidas para librar las plantaciones de tan destructor insecto.

## Huracán en Tarrazú

El miércoles por la noche desatóse en Tarrazú, un fuerte viento huracanado, que alarmó un poco a los vecinos.

Principió como a las nueve de la noche, amainó a las once, cayendo en seguida un fuerte aguacero que no cesó sino hasta la madrugada.

Esa clase de tempestades se ven poco en aquellos lugares, y esto fué motivo de pánico general.

Hubo que lamentar algunos daños materiales pero de poca consideración.

## TEATRO AMERICA

La Empresa del Teatro América exhibirá el domingo entrante, 10 de agosto, una admirable producción cinematográfica de manufactura americana, **LA ESPOSA HIPO-TECADA**. Quiere la administración de este Teatro darle al culto público, de la capital una ocasión de comparar las películas de alto precio que se fabrican en los Estados Unidos con las películas de arte italiano que se han estado exhibiendo en Costa Rica. DOROTHY PHILLIPS, la Menichelli Americana protagonista de esta monumental obra sintetiza la belleza y el arte. El señor Censor de Teatros, siempre tan celoso en el cumplimiento de su deber, creyó conveniente asociarse de un distinguido grupo de prominentes personalidades para censurar esta película y este Jurado la calificó como una de las mejores y más interesantes producciones de las que hasta ahora se han exhibido aquí.

## Nuevo Director General de Correos

De fuente cierta hemos sido informados de que nuestro amigo el escritor D. Juan Cardona Valverde ha sido nombrado Director General de Correos.

Hoy debe tomar posesión de ese delicado cargo el Sr. Cardona, en reemplazo del señor D. José Antonio Lara, quien pasó al despeño de otras importantes funciones.

## Anoche llegó el correo del exterior

En tren expreso llegó ayer a las seis y media de la tarde toda la correspondencia que de los Estados Unidos y Europa trajo el vapor «Carrillo».

Se recibieron en la Central de Correos 165 bultos, que contenían paquetes postales, cartas y periódicos. Hubo con tal motivo gran movimiento en el despacho del casillero.

## NUEVOS MAESTROS DE CANTO

El personal de Maestros de Canto en las escuelas primarias del Circuito Central de San José será el siguiente:

Señorita María Luisa Morales en las Escuelas Buenaventura Corrales y Julia Lang. Doña Zelmira Segreda de Cappella, en la Escuela Juan Rafael Mora.

Doña Magdalena Moya de Morales, en la Escuela Juan Rudín. Don Alfredo Morales, en las Escuelas Porfirio Brenes y Párvulos. Señorita Natividad Marichal, en la Escuela Superior de Niñas N° 2. Señorita Ana Ramírez, en las Escuelas Superiores de Niñas Nos. 3 y 5. Señorita Gloria Picado, en la Escuela Superior de Niñas N° 4. Señorita Ada Barrantes, en la Escuela Superior de Niñas N° 6 y Mixta N° 2. Don Marcos León, en la Escuela Colón.

## El servicio cablegráfico con Alemania

Todos los mensajes que se dirijan a los territorios ocupados por las tropas Aliadas en Alemania, deben ir escritos en idioma corriente, en inglés, francés, o italiano. Los mensajes para los demás lugares de Alemania se aceptan libres de toda restricción.

Oficina Central del Cable Panamá:

## Tren especial

El General don Roberto Tinoco, su apreciable señora esposa, doña Caridad de Tinoco y niños llegaron ayer en la tarde en tren expreso a esta capital.

En el mismo tren llegaron Mr. John M. Keith, don Tomás Povedano y otras personas.

## Licenciamiento de tropas

A las 10 a. m. de ayer en la plaza de la Artillería, el Sr. Ministro de Guerra revistó las tropas expedicionarias que acaban de regresar del Guanacaste.

El acto revistió gran solemnidad.

El Gral. Tinoco,—desde su cabalgadura,—dirigió la palabra al ejército, que estaba poseído de delirante entusiasmo.

Gran número de espectadores presenciaba las maniobras militares que se ejecutaban.

A las 6 p. m., a los acordes de la Banda Militar, se procedió al licenciamiento de las tropas.

Celebramos el regreso de tantos valientes a sus hogares.

## CERA UNIVERSAL

ES LA MEJOR.—Señora: ¿Usted no ha usado la CERA UNIVERSAL para lustrar pisos? Pues búsquela y úsela, que usted misma la recomendará a sus amigas. 1 m. alt.

## Leyendo cables

El doctor Alberto Membreño, conocido diplomático y candidato a la presidencia de la República de Honduras, ha llegado a Washington. No alcanzamos a comprender cual sea el motivo de su viaje ni cual la causa del abandono en que deja a sus partidarios en los momentos álgidos de lucha. Se asegura que vá sumamente disgustado con el Presidente Bertrand, por la imposición que se pretende hacer para sacar electo al doctor Nazario Soriano. Nosotros no tratamos de justificar la actitud del Presidente Bertrand que con flagrante violación del artículo 84 de la Constitución hondureña, trata de hacer Presidente a su conyuño, el doctor Soriano; pero en caso de que el diplomático Membreño vaya a la capital de la Unión Americana con el fin de subir de rodillas las escalinatas del Capitolio de Washington, para pedir una protección, protección que se le dará con menoscabo de la soberanía de Honduras. Entonces, en ese caso, nosotros pediríamos que el nombre del señor Membreño se inscribiera en la columna miliaria de los que han traicionado la libertad centroamericana.

Los costarricenses conservan vivamente el recuerdo de aquella noble figura, prestigio y honra de la tribuna sagrada centroamericana. Aquel predicador cuya voz tiene la dulzura de un órgano, la elocuencia de un Crisóstomo y la sabiduría de un benedictino: Monseñor Piñol y Bares, a quien no ha mucho tiempo oímos pronunciar en tierra guatemalteca palabras de noble agradecimiento para Costa Rica. Pues bien, aquella alma clara y erecta, a la altura siempre de su noble apostolado, acaba de ser absuelta por su Santidad Benedicto XV del cargo de propagador de ideas bolshevikistas.

Habéis meditado bien en la trascendencia de este juicio para aquel que siempre ha vivido al cuidado de su rebaño, amado de las multitudes por su ciencia y su virtud. Bolsheviki; ese noble tonsurado, de abolengo y pergaminos, que renunció a todos los brillos de su riqueza y su riqueza, para dedicarse con la más pura fé a la redención y dignificación de su pueblo por el amor de Dios. Si queréis llamemos así a Monseñor... llamémosle bolsheviki.

## Fiesta

El miércoles en la noche se efectuó un animado baile en casa de don Tobías Valverde en celebración del cumpleaños de la señorita Alicia Artavia. Los concurrentes fueron finamente obsequiados por el señor Valverde y luego se entregaron por unas cuantas horas a los placeres del baile que amenizó una escogida orquesta bajo la dirección del profesor don Ricardo Jiménez Rojas.

## Personal del Colegio San Luis

Se aprobó la siguiente reorganización del personal del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago:

Director.—Don Elías Leiva Quirós, con recargo de Profesor de Historia Patria, Geografía de Tercer Año, Fisiografía y Educación Cívica y Económica.

Secretario.—Don José Pacheco, con recargo de Inspector.

Inspectoras.—Doña Elisa F. v. de Robles. Señorita Marianela Robles, con recargo de Profesora auxiliar de Mecanografía, Inglés y Costura.

Profesores.—Matemáticas, Literatura, Topografía, Cosmografía, Física, Psicología y Lógica, don Salomón Castro. Castellano, Historia General, Geografía (Años Primero y Segundo), Latín y Griego, don Celso Gamboa.—Inglés, don Ricardo Corfield.—Francés, doña Dolores de Villafranca.—Química General, Química Aplicada y Mecanografía, don Luis Guzmán.—Ciencias Naturales, Geología, Fisiología e Higiene, Biología, Contabilidad y Gimnasia, don Rubén Torres.—Dibujo, Caligrafía y Trabajos Manuales, don Juan Ramón Bonilla.—Agricultura y Trabajos Agrícolas, don Ramón Hernández.—Música, don Manuel A. Coto.—Corte y Costura, señorita Eva Genet.—Economía Doméstica, Costura y Mecanografía, señorita Marianela Robles.

Empleados.—Portero, Víctor Mora.

**Teatro VARIEDADES**  
 SABADO 9 DE AGOSTO DE 1919  
 A Precios Populares!!  
 Exhibición de la linda comedia, titulada:  
**EL TORPEDEO DEL OCEANIA**  
 Mañana: Dos grandes funciones  
 MATINEE: La preciosa creación de Zuzanne Arnelle, titulada:  
**La Antigua Llama**

Primera jornada de EL HOMBRE DEL DOMINO NEGRO  
 La Herencia de los Nueve Millones  
 Segunda jornada de EL HOMBRE DEL DOMINO NEGRO  
 El Molino de la Glou

**TEATRO TREBOL** **Teatro MODERNO**  
 SABADO 9 DE AGOSTO  
 Grandioso Final (Episodios 14, 15 y 16) de la portentosa serie de aventuras, titulada:  
**La Máscara Roja** **Tandas a Precios Populares! Lunea o Butaca: ₡ 0.50**  
 Por GRACE CUNARD y FRANCIS FORD  
 Primera a las 8.15 - La Revista Nacional de costumbres josefinas, con nuevas interpretaciones de tipos josefinos, titulada:  
**MAÑANA, DOMINGO: ¡EL ACONTECIMIENTO DEL DIA!**  
**¡¡EXITO SIN PRECEDENTE!!**  
 La incomparable producción del insigne Gabrielle D'Annunzio, obra de arte sublime, creación de Matilde Di Marzio, titulada:  
**PRIMERO Y ULTIMO BESO** **San José en Camisa**  
 Segunda tanda a las 9.30 - La espléndida revista, titulada:  
**A Través de los Años**

IMITADA POR TODOS

**CERVEZA TRAUBE**

IGUALADA POR NINGUNO

**Avisos Económicos**

HAGO SABER a los dueños de caballerizas que les puedo ofrecer zacate de Parí.—CARLOS CANET.—37-40.

CORRESPONSAL INGLÉS.—Para poner al día una correspondencia inglesa, se ofrece colocación a persona que domine perfectamente el inglés y que pueda disponer de dos o tres horas diarias. Dirigir ofertas, indicando el sueldo que se desea a E. B. Apartado 849.

DINERO.—Se desean colocar \$25,000 dólares interés moderado a largo plazo. Proposiciones al apartado 238.

COCINERA FRANCESA con recomendaciones inmejorables, busca colocación en casa de buena familia, de preferencia extranjera, dirigirse con las iniciales «S. B.» apartado 849.

NIÑA DE 18 AÑOS con muy buena caligrafía, hija de extranjeros, bien educada, busca colocación como cajera, o empleada en algún almacén, o tienda en esta ciudad. Se dan informes en el Consulado de Suiza.

EL SABADO por la noche, de un potrero cercano a la Estación del Pacífico, se perdió una ternera mora-blanca, de unos 2 años, sin fierro. Se dará una buena gratificación a quien de razón de su paradero en esta oficina.

CASA AMUEBLADA, se necesita una pequeña y bien situada, para familia de tres personas grandes, sin niños. Escribir al apartado N° 619, o llamar al teléfono 850, San José.

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanías del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

### Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense

A LAS AUTORIDADES Y AL PÚBLICO

Artículo 30.—Es absolutamente prohibido para las personas ajenas a la institución usar la cruz roja en sus personas, negocios o productos.

Acuerdo 58 de Gobernación del 16 de febrero de 1918.

**Fábrica de Puros Nacionales**

Marca Registrada

Ventas al por mayor de los productos de

**B. A. González y Co.**

en el nuevo almacén de los señores

**Delcore, Aronne & Co.****Barato! Barato!**

VENDEMO

**PAPEL de Imprenta y para carniceros****L. Vanni y Co.**

Esquina diagonal a EL COMETA

Teléfono 788 - Apartado 999

**Zapatería LA ELEGANCIA Enrique Benavides**

PASAJE JIMENEZ

**¡Atención propietarios!**

Necesito una casa grande contra temblores en el Paseo Colón, amueblada, con luz, baños, rodeada de jardín, que reúna condiciones para establecer una Casa de Salud.

Se garantiza el trato que convenga; oír propuestas en el Hotel Washington, cuarto n.º 8, hoy y mañana, de 3 a 4 p. m.

DR. CASASA

**CEMENTO**

Vende C. Martín y Cia.

100 varas al sur de La Proveedora

**Mixtura de Matina**

Lo mejor para el paludismo

DE VENTA EN LA

**Botica "La Victoria"**

Teléfono 692 - Apartado 394

**Movimiento Diario**

SABADO 9 DE AGOSTO DE 1919.

**SANTORAL**

Santos Román, Secundino, Marcelino, Firmo, Rústico, Julián y Marciano, mártires; santo Domiciano, obispo y confesor, y santa Eunomía, mártir.

**DIA HISTORICO**

1824.—En el Viejo se instala una junta gubernativa en abierta oposición a la que fungía en la capital del Estado, siendo sus principales directores los que componían el partido de Managua. Levanta un ejército como de dos mil hombres y da principio al asedio de León.

1845.—El director del Estado de Nicaragua, don José León Sandoval, expide un extraño decreto, en el cual dispone que los partidarios de Morazán, que después de ocho días de publicado tal decreto, se encuentren en el Estado, quedan fuera de la Ley!

1594.—En el cerro de Itoco, colocado en la villa Trinidad de los Musos, en el nuevo reino de Granada, se descubre una rica y abundante mina de esmeraldas.

1842.—A las seis y tres cuartos de la tarde se siente un fuerte terremoto en Montevideo.

**HOTELES**

FRANCÉS  
Héctor Esquivel, Puntarenas.

WASHINGTON  
Alberto Fait, comerciante, Puntarenas.

**PASAPORTES**

Enrique Herrero F., español, comerciante, para Estados Unidos.

Cipriano Herrero Peral, español, comerciante, para Estados Unidos.

**NACIMIENTOS**

Avelina, de Leovigildo Granados González y Caridad Campos Ramos.

María, de Rubén Quirós Vargas y Flora Chaverri.

**DEFUNCIONES**

Manuel Retana, 34 años, San José, hijo de José M. Retana y María Zamora.

**HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS**

Entradas.—Eliás Varela, Julia Garita, Braulio Ortiz, Emiliano Castro, Rafael Ramírez, San Francisco de Guadalupe; Alfredo Castro, María Chacón, Benjamín Cerdas, Federico Cerdas, Josefa Cerdas, Rafaela Acuña, Juana Mena, Luis Barrantes, Remigio Araya, Bernardo Araya, Juana Araya, Rosa Segura, Angel Chacón, José J. Brenes, Ezequías Monge, San Sebastián; Herminio Hernández, Francisco Guevara, Ismael Casante, Orotina; Fidelina Jiménez, Siquirres; Mercedes Chacón, Juan Viñas; Manuela Villar, Cartago; Felipe Tenorio, Picagres; Rafael Pérez, La Ceiba; José Brenes, Coyolar; Víctor M. Calderón, Puntarenas; Joaquín Coto, Santa Ana; Manuel Herrera, Alajuela; Mercedes Céspedes, Escasú.

Salidas.—Juan Rojas, Juan Viñas; Rita Gómez, San José; Uriol Cerceno, Puntarenas; Francisco Vindas, Guápiles; Emiliano Arias, Bebedero; Belarmina Alvarado, Montes de Oca; Mercedes Castillo, Puriscal; Manuel Montero, Guácimo; Benjamín Jiménez, Estrada; Adolfo Soto, Villa Colón; Gerardo Bermúdez, Sara Retana, Agustina Álvarez, Ramón Sánchez, Tucurrique; Jesús Araya, Abel Araya, Rosa Araya, Piedad Araya, Manuela Trigueros, María Araya, Juan Pérez, Israel Piedra, Ezequiel Piedra, Bernardo Piedra, Alberto Piedra, Julio Piedra, Turrialba.

**MARITIMAS**

Limón, 8.—Ayer a las 9 a. m. ancló procedente de Colón, con 18 horas de travesía, el vapor americano «Carrillo», de 3,109 toneladas, 99 tripulantes. Capitán: Livingston. Pasajeros: W. E. Dent, Benjamín Dent, Dionisio Facio, D. C. Hubbard, J. A. Cole, F. Delgado, Gral. Roberto Tinoco, Sra. y dos niños, Francisco de la Espriella, Rafael Piñeres, Carolina de la Guardia, A. C. Sasso, Manuel Freer, German Pinto y Sra., José de Carballo, Dr. Pinzón Uzcalegui, Antonio Pesada, Julia H. Sampson, Manuel Fernández, F. Fernández, Rebecca Watson, Reslyna Duntly, Eugenia Hyles y S. A. Latiff. Carga: 4,175 bultos, con 450 toneladas. Correspondencia: 77 sacos. Consignado a la United Fruit Co. Cap. de Puerto, Juan E. Romagoza.

**El nuevo directorio de la Compañía Nacional de Seguros**

La Junta General de Accionistas celebrada el 28 de julio próximo pasado eligió el siguiente Directorio:

Propietarios: General don Juan Bautista Quirós, Licenciado Manuel Echeverría, señor Fabián Esquivel, Licenciado Andrés Venegas, señores Oscar Rohrmoser, Enrique Peyrouet, Alfredo Esquivel, Félix Wiss, Juan Guillermo Zamora, José Raventós.

Suplentes: Doctor Pánufo J. Valverde, señores Tomás Guardia T., Juan R. Montes de Oca, Gabriel Vargas, Pierre Falsimagne.

Síndicos: señor John M. Keith, Licenciado Carlos Brenes, señor Francisco Nicolás Alvarado.

Gerente: Ingeniero Juan Francisco Echeverría. En sesión celebrada el 30 de julio pasado el Directorio eligió Presidente al General don Juan Bautista Quirós y vice-Presidente al Licenciado Manuel Echeverría A.

**Un pedazo de vida**

Realmente y con mucha exactitud puede decirse que el poderoso drama pasional que lleva por título «Primero y Último Beso» y que el domingo, es decir, mañana, se estrenará en el elegante Teatro Trébol, es un pedazo de vida traspasado al lienzo con maestría sin igual.

La hermosura incomparable, el arte sublime, el divino refinamiento exquisito de la egregia actriz «Matilde di Marzio» dan un realce tan poderoso a esa creación cinematográfica que logra hacer un conjunto tan bello con la sublimidad del argumento que hace arrancar tempestades de aplausos y admiración.

«Primero y Último Beso» es una obra completa; esta nueva emocionantísima producción de la casa «Tiber» de Roma interesa profundamente desde el principio hasta el fin. Aparte de su intensa dramática el argumento se desenvuelve con la mayor naturalidad, y es así posible admirar lujosísimas mansiones en donde las mujeres lucen «toilettes» de belleza y perfección admirables, divinos paisajes que deslumbran, el encanto de la famosa «Riviera» hace sentirse al espectador transportado a esos sitios de belleza sin igual, mientras por otra parte, el drama va desarrollándose majestuosamente, siguiendo su curso fatal y tristemente trágico.

El entusiasmo que reina por el estreno de «Primero y Último Beso» es enorme, la demanda de localidades sin precedente, lo que hace preveer un lleno desbordante digno de la magnitud de esa película magistral. El Trébol estará de gala pues, mañana.

**Necesita Ud. muebles?**

Tómese inmediatamente un coche y vaya a la tienda de Alajuelita 100 varas al sur de Cesáreo García y con seguridad conseguirá los muebles a la mitad del precio. Hay muebles finísimos y clase media.—MARGARITA DE ASCH.

NOTA.—Pagaré el coche a cada cliente que venga y si Ud. quiere vender sus muebles avise al teléfono 743 y pagaré el mejor precio en plaza.

**Apareció el peine**

Por escritura pública han formado los señores Jacinto Pío Arango Echevarría, Jorge Tryve Elbrecht Johnson, Gustavo Leonad Battle, Aurelio Guillén Méndez y Augusto Colombari Chicoli, la sociedad denominada «La Pecuaría». Compañía de ganados y matanzas de Costa Rica. Domicilio, San José. Capital de diez mil dólares dividido en cuatrocientas acciones nominativas de veinticinco dólares, todas suscritas y pagadas. Duración, veinte años. Objeto: negociar sin limitaciones en todos los ramos de ganado y carnicería; tráfico de animales en pie; engorde, cría, transporte, compra y venta, lo mismo que de carnes frescas o conservadas; cueros y demás productos semejantes; importación y exportación de los mismos géneros; compra, venta y arriendo de bienes raíces; exportación de establecimientos de expendio, refrigeración, mataderos y todos los conexos; y en general, emprender y explotar en ese ramo y cualquier otro comercial, incluso la facultad de abrir créditos, recibir garantías hipotecarias y personales, hacer giros y negociarlos. La administración se encomienda a una Junta de cinco, por ahora formada así: Presidente, Arango, con poder generalísimo de la Compañía; Vicepresidente, Elbrecht; Tesorero Secretario, Battle. Vocales: Colombari y Guillén. El comité de vigilancia se compone de don Juan Victory Calderón, don Miguel Angel Madriz Quesada y don Aristides Sánchez Serrano. Las demás cláusulas son usuales y de reglamento.

**Compagnia de Navigazione Italiana LA VELOCE**

El vapor BOLOGNA saldrá de Puerto Limón el día 21 del corriente para Colón, Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados y Génova. Eventuales: Tenerife, Barcelona, y Marsella.

Habiendo el Gobierno Italiano suprimido las restricciones para los cueros secos y cacao, se acepta carga de dichos artículos.

Para informes dirigirse a la Agencia en Puerto Limón: Maduro and Sons. Sub-Ag. en San José: Scaglietti Hermanos. Sub-Ag. en Puntarenas: Luis Casalvolone.

**LA MAGNOLIA**

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

**Hemos Recibido:**

Whisky escocés **Black and White**  
Whisky Canadian

Cerveza Balboa - Conservas de Carne Wilson - Te Tree  
(El mejor Té de Ceilán)

Cemento Atlas - Harina Celeste  
y OLD-TOM-GIN, que se venden a precios bajos

**“La Despensa”**

Delcore, Aronne y Cia.

Apartado 694 - Teléfono 72 - San José, Costa Rica

Anúnciese en EL NOTICIERO